

Aide humanitaire aux réfugiés et aux victimes de la sécheresse en Afrique

Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Mark MacGuigan, a annoncé l'octroi d'une aide humanitaire de \$180 000 en faveur des victimes de la guerre prolongée et de la sécheresse qui sévissent dans deux pays d'Afrique, l'Angola et le Tchad.

Une première subvention de \$100 000 est accordée au Conseil oecuménique des églises, par l'entremise du Conseil canadien des églises, en réponse à son appel d'aide en faveur des personnes déplacées en Angola. Le programme d'urgence sera administré en collaboration avec le Conseil des églises de l'Angola, et il assurera la fourniture de vivres, de semences, de couvertures, de médicaments et d'outils agricoles.

Le Conseil oecuménique des églises estime que le nombre des personnes dans le besoin pourrait atteindre 800 000.

Par ailleurs, une subvention de \$80 000 est accordée à la Société canadienne de la Croix-Rouge, en réponse au récent appel de la Ligue des sociétés de la Croix-Rouge, afin de procurer une aide humanitaire aux personnes souffrant des effets de la guerre prolongée et de la sécheresse qui affligent le Tchad. L'argent servira à financer une équipe médicale canadienne composée d'un médecin et de deux infirmières.

Nouveau laboratoire Bell-Northern

Recherches Bell-Northern Ltée a annoncé la construction, à Edmonton, d'un laboratoire de \$5 millions.

"Ce nouvel établissement permettra la constitution d'un groupe de scientifiques de la haute technologie dans l'ouest du Canada", affirme dans un communiqué M. Antony Marsh, directeur du laboratoire de Bell-Northern à Edmonton.

La construction du laboratoire, qui sera la principale installation du nouveau Edmonton Research and Development Park, doit commencer immédiatement et les 75 scientifiques et techniciens qui y seront affectés devraient entrer en fonction au début de 1983.

M. Marsh a déclaré, en outre, que le laboratoire se consacrerait au perfectionnement des systèmes à fibres optiques et à des travaux de systématique pour permettre aux compagnies de téléphone de l'Ouest d'intégrer la nouvelle technologie aux réseaux existants.

Resserrement des liens économiques et culturels avec le Venezuela



M. Mark MacGuigan (au centre) s'entretient avec M. Zambrano (à droite) et avec l'ambassadeur du Canada au Venezuela, M. Peter Johnston.

Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Mark MacGuigan, a effectué une visite officielle au Venezuela du 13 au 16 janvier, dans le but de resserrer les liens entre les deux pays.

Pendant ses deux jours à Caracas, le ministre MacGuigan a rencontré le président du Venezuela, M. Luis Herrera Campins, et plusieurs ministres, dont le ministre des Affaires étrangères, M. Alberto Zambrano Velasco, le ministre de l'Intérieur, M. Montes de Oca, et le ministre de l'Énergie, M. Humberto Calderon Berti.

Les discussions, qui ont porté sur des questions internationales et bilatérales, ont montré la volonté des deux pays de resserrer leurs liens économiques et culturels, ainsi qu'une convergence d'idées sur certains problèmes internationaux.

Questions internationales

Les discussions ont permis un échange de vues sur le sommet de Cancun. Les autorités vénézuéliennes ont loué, à ce sujet, le rôle joué par le premier ministre Trudeau et elles ont exprimé le désir que l'on donne la priorité à la relance du dialogue Nord-Sud.

Sur la question de la situation en Amérique centrale, les discussions ont fait ressortir une similitude de vues entre le Canada et le Venezuela, en particulier en ce qui a trait à la situation au Salvador, les deux pays appuyant la tenue d'élections libres dans ce pays.

M. MacGuigan et son homologue,

M. Zambrano, ont discuté, également, de la possibilité de tenir une réunion de haut niveau. Il s'agit d'une deuxième réunion organisée dans le but de discuter une initiative américaine, connue en anglais sous le nom de Caribbean Basin Initiative.

Questions bilatérales

Au chapitre des relations bilatérales, l'ordre du jour a porté, notamment, sur la prochaine signature d'un accord-cadre entre les deux pays pour établir un mécanisme qui facilitera des consultations politiques plus fréquentes au niveau ministériel, ou de hauts fonctionnaires.

Sur la question de l'énergie, M. Calderon a donné l'assurance que son pays s'efforcera de répondre aux besoins croissants du Canada en pétrole brut léger et à ses besoins décroissants en brut lourd.

D'autre part, les autorités accueillent avec plaisir la participation de Petro-Canada International dans les explorations pétrolières de la région.

Toujours sur le plan bilatéral, le Venezuela s'est montré intéressé par les possibilités qu'offre l'agriculture canadienne dans plusieurs secteurs.

Autres activités

L'inauguration des nouveaux locaux de l'ambassade du Canada à Caracas et diverses activités culturelles ont pris place durant la visite du ministre MacGuigan. Les deux concerts donnés par l'orchestre de la Gendarmerie royale du Canada ont

(suite à la page 8)